

EL PRIMER VOLUMEN DE ANALES DE ANTROPOLOGÍA

Si bien desde hace ya varios años un distinguido grupo de antropólogos, dentro del Instituto de Investigaciones Históricas de nuestra Universidad Nacional, se ha ocupado del estudio y la investigación de las varias ramas de las ciencias del hombre y la cultura, tan sólo a partir del 1º de agosto de 1963, se creó oficialmente una Sección de Antropología en el citado Instituto. Podría decirse que el ya antiguo y constante interés que ha habido en México por la antropología, prueba del cual es la existencia de otros varios organismos dedicados a ella, se manifiesta ahora una vez más al crearse esta sección dentro de nuestra Casa de Estudios.

De común acuerdo con el coordinador de la nueva sección, doctor Juan Comas, y con la colaboración de sus varios investigadores, se consideró desde luego conveniente contar con una publicación especializada en la que pudieran publicarse estudios monográficos de menor extensión, preparados por los antropólogos de la propia Universidad, al igual que por colegas nacionales y extranjeros, sin perjuicio de continuar la serie de Cuadernos de Antropología y de los estudios más amplios editados en forma de libro. Así es como se concibió la idea de preparar estos Anales de Antropología, cuyo primer número ve ahora la luz pública.

El contenido de este volumen muestra ya cuáles habrán de ser el propósito y los alcances, tanto de la Sección de Antropología del Instituto de Investigaciones Históricas, como de sus Anales. Si se concede en ellos particular atención a temas antropológicos relacionados con el ámbito de Mesoamérica, en realidad su campo de interés no se restringe a esta área cultural en modo alguno. Por eso se publican asimismo estudios como el del doctor Pedro Bosch-Gimpera acerca del arte rupestre de América, o como el del profesor S. L. Washburn, tocante al concepto de raza. En otras palabras, si se da obvia preferencia

a Mesoamérica, se mantiene siempre la mira abierta al ámbito de las ciencias antropológicas en toda su amplitud.

Además de incluirse en estos Anales de Antropología trabajos monográficos como los ya mencionados, su editor, el mismo doctor Juan Comas, ha dispuesto otras dos secciones, una de ellas con noticias acerca de las actividades de los propios investigadores y otra en la que se publican reseñas y comentarios bibliográficos.

Al aparecer ahora este primer volumen, agradecemos a las autoridades universitarias, en particular al señor rector, doctor Ignacio Chávez, su interés y apoyo, e invitamos, a los colegas, editores de publicaciones afines, a establecer un canje formal con nuestros Anales.

MIGUEL LEÓN-PORTILLA,

Director del Instituto de
Investigaciones Históricas

Diciembre 1963